













































bersosialisasi dan berinteraksi langsung dengan kehidupan bermasyarakat, baik melalui pendekatan pergaulan secara intens maupun pengajian yang diasuhnya secara umum. Dengan dibukanya majlis-majlis dhikir yang diselenggarakan di setiap tempat khususnya di Pondok Pesantren al-Fithrah Surabaya mampu menyedot perhatian masyarakat sehingga berbondong-bondong mengikutinya.

Kegiatan demi kegiatan yang diselenggarakan oleh KH. Ahmad Asrōri al-Ishāqy dalam berbagai momen dan kesempatan dapat memberikan pengaruh positif yang sangat luar biasa bagi masyarakat umum, khususnya para pengikut tarikat Qādiriyah wa-Naqshabandiyah. Ketokohan dan kharismatik KH. Ahmad Asrōri al-Ishāqy menjadi daya tarik tersendiri. Sikapnya yang santun dan lemah lembut membuat siapapun tertarik dengannya, terlebih sentuhan fatwanya yang sejuk dan mendinginkan mampu menjadi obat penawar hati.

Bentuk sikap sosial kemasyarakatan dan keagamaan yang ditunjukkan oleh KH. Ahmad Asrōri al-Ishāqy dapat dipahami tidak hanya dari bahasa lisan, tapi juga dari bahasa perilaku dan perbuatan. Seperti, pada saat berlangsungnya proses kegiatan keagamaan yang disampaikannya, saat itu pula sedang terjadi proses interaksi sosial. Dalam hal ini, ada korelasi antara kehidupan beragama dengan kehidupan sosial bermasyarakat yang dalam tataran prakteknya dapat menyatu dan bersinergi di antara keduanya.













atau setidaknya catatan saat memberikan *mau'idhoh*. Hal ini dimaksudkan agar terhindar dari sikap sombong (*takabbur*) dengan ilmu dan kemampuan yang dimiliki.

*Ketiga*, Tuntunan dan bimbingan *rābīṭah* (menjalin hubungan ruhani dengan guru atau shaikh murshid), *riyāḍah* (latihan menahan hawa nafsu dari keinginan-keinginan dan shahwat) dan *mujāhadah mutih* (tidak mengonsumsi makanan yang berasal dari unsur hewani, kecuali pada saat tertentu saja). Melalui tiga cara ini, KH. Muhammad Usman al-Ishāqȳ senantiasa mengingatkan bahwa apapun yang diperoleh oleh KH. Ahmad Asrōri al-Ishāqȳ tidak terlepas dari keberkahan para guru pendahulu yang disertai dengan kesungguhan dalam usaha, upaya dan ikhtiar lahir maupun batin.

Ketiga pesan tersebut, juga sering disampaikan oleh KH. Ahmad Asrōri al-Ishāqȳ kepada para pengikutnya dalam pengajian yang diasuhkannya, terlebih para pengikut jama'ah yang bernaung di bawah tarikat Qādiriyah wa-Naqshabandiyah. Hal ini agar menjadi pegangan bagi siapapun dalam menjalani hidup dan kehidupan sehari-hari.